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毛洪亮介绍说，近年来，合肥市把教育

作为最重要的民生工程之一，提出了“优先

发展是态度，优质均衡是目标”的教育发展

新思路。同时，改革和完善教育筹资渠道，

走多元化投入之路，科学推进义务教育阶段

学校标准化建设。

为合理配置教育资源，早在2006年，合

肥市委、市政府果断决策，以滨湖新区建设

为契机，将合肥一中等3所名校整体迁至滨

湖新区办学，2008年又将合肥八中迁至政务

文化新区办学，办学规模比过去翻了两番还

多。同时，将一些办学质量低、规模小、发展

滞后的学校停招或减招，不仅使优质教育资

源向周围延伸，而且极大增加了优质学校的

数量，更多、更好地满足了群众“上好学校”

的需求。

合肥市教育局提出，努力打造一校一特

色、一校一品牌的办学格局，鼓励学校走特

色办学之路，提升学校整体办学水平，这就

是学校的内涵建设。

毛洪亮说，从目前来看，合肥教育面临

新的改革与发展的新浪潮，如何找准自己的

位置，传承什么、如何传承？完善什么、如何

完善？改革什么、如何改革？这些都是合肥

市 教 育 部

门 必 须 认

真 思 考 的

重大问题。

毛 洪

亮认为，改

革 是 合 肥

教 育 发 展

的迫切期望，按照国家教育中长期发展纲要

要求，结合合肥未来十年发展目标，到2020

年，合肥至少在全省率先实现教育现代化。

记者 桑红青/文

李慧秋在论坛发言时说，重视教育是中

国人的传统，国家的发展使我们更加重视教

育。由此来看，因为教育基础配套而购房的

需求也是常盛不衰，所以教育和房地产的结

合点就在学区房上，学区房一直都成为抢手

的香饽饽。

大家对于商品房市场进行搜索，关注的

是学区房，学区房在自住、投资两个方面都

始终表现得比较抢眼，学区房和普通商品房

在法律上和权益上没有任何区别，只不过学

校的区域划分，使普通商品房增加一些概

念。学区房的交易价格通常是普通交易商

品房价格的1.5~2倍。李慧秋忠告说，在投资

学区房的时候，应该还是有一定风险的，第

一个就是购买学区房要量力而行，不能不顾

一切地背上沉重的财务负担。第二个风险，

购买了名校周围学区房，也不能高枕无忧，

因为入学的规则每年都在改变，行政区域划

分的变化以及户口迁入等一系列的细节问

题都必须要认真思考。

合肥市一直在推行教育均衡，教育均衡

包括三个层次的含义，就是入学机会的公

平、教育资源的均衡和教育质量公平，如果

这个方面都协调好了，逐步发展到每个学校

都不存在好坏，只要你在这个学区，就可以

得到公平的教育，享受到公平的教育资源和

良 好 的

办 学 条

件，到这

个 时 候

学 区 房

概 念 会

弱化，那个时候学区房的价格也就会慢慢降

下来，也是对房地产的一种促进；当然房地

产的建设和学校的建设，是国家按照规范要

求配置的，永远都有互相促进作用和联系。

希望合肥的教育事业发展均衡化，教育品质

优良化，房地产发展健康持续化。

颜晶 记者陈亚林/文

教育均衡了房价价也均衡
合肥市房管局副调研员 李慧秋

更多孩子可就近上““名校名校””
合肥市教育局总督学 毛洪亮““合肥市近几合肥市近几

年通过名校外迁年通过名校外迁、、

办分校等形式办分校等形式，，使使

得优质教育资源得优质教育资源

得到扩大得到扩大，，基本满基本满

足了百姓上学的足了百姓上学的

需求需求。”。”合肥市教合肥市教

育局总督学毛洪育局总督学毛洪

亮在谈到合肥市亮在谈到合肥市

教育均衡发展方教育均衡发展方

面显得激情满怀面显得激情满怀，，

称名校外迁称名校外迁、、办分办分

校不仅使优质教校不仅使优质教

育资源向周围延育资源向周围延

伸伸，，而且极大地增而且极大地增

加了优质学校的加了优质学校的

数量数量，，让更多孩子让更多孩子

享受到了优质教享受到了优质教

育资源育资源。。
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